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Résumé 

Les infections nosocomiales d'origine fongiques constituent un réel problème de santé public. 
Plusieurs microorganismes sont à l'origine de ces infections, dont les candidoses qui occupent le 

premier rang. 
L'importance de notre étude est l'évaluation des types d'infectivités fongique des cathéters à 

l'hôpital CHABANE HAMDOUNE de Maghnia par deux techniques et de suivre l'évolution des 

infections nosocomiales fongique dans cet hôpital, en comparant nos résultats avec celle de 

Boucherit-Atmani et coll. (2011). 
Sur 112 prélèvements, un total de 12 souches de levures isolées de quatre services (Médecine 
interne, pédiatrie, chirurgie générale et gynécologie), soit un taux de 10,71%. lI ressort de cette 

étude l'émergence de C. glabrata qui occupe le premier rang avec un taux de 75% ; alors que C. 

albicans, C. famata et d'autres souches sont aussi isolées avec des taux inferieur. En comparant 

ces résultats avec ceux de Boucherit-Atmani et cou. (2011), une diminution du taux d'altérartion 

fongiques des cathéters de 6,23% est enregistrée dans cet hôpital. 

Outre, trois types d'infectivites fongique des cathéters sont distingués: contamination soit un taux 

de 83,34%, colonisation et infection (8,33%) chacun. 

Mots clés: infections nosocomiales, Candida sp, infectivité fongique, dispositifs médicaux. 

Summery 	 j 
Fungal Nosocomial infections were a real problem of public health, Several microorganisms are the cause of 
these infections, including candidiasis which caused by Candida yeasts ranked first. 
The importance of this study is the evaluation of fungal infectivities kinds of catheters in CHABANE 
HAMDOUNE hospital of Maghnia by two techniques. 
The interest of this study is also to follow the evotution of fungal nosocomial infections in the hospital by 
comparing our results with those of Boucherit-Atmani et al. (2011). 
From 112 samples in four services (internaI medicine, pediatrics, general surgery and gynecology), a total of 
12 yeast strains were isolated with a rate of 10.71%. It appears from this study an emergence of C. glabrata 
which ranks first with a rate of 75%; then C. albicans, C. famata and other strains with lower rate. Comparing 
these results with those of Boucherit-Atmani et ai. (2011), it showed a decrease 0f 6.23% in the rate 0f 
fungal infections in the hospital during these last five years. 
Furthermore, three types of fungal infectivities catheters are distinguished: a contamination whether rate 
83.34%, colonization and infection (8.33%) each. 
Key words: nosocomials infections, Candida sp, fungal infectivity, implanted medicat devices. 


